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Igreja mais antiga do Centro do Rio reabre 
comemorando 442 anos da Santa Casa

A transição para o modelo 
energético sustentável rea-
firma a iniciativa do órgão 
em investir em projetos 
sustentáveis, que, além de 
proteger o ambiente, re-
presentam economia nos 
gastos do Estado, recursos 
que podem ser usados 
para novos investimentos. 

A usina concentra um siste-
ma fotovoltaico, instalado 
em um terreno em Piraí, 
no Médio Paraíba, e vai 
abastecer o prédio-sede do 
DER, na capital, e a unidade 
de Niterói, gerando uma 
economia anual estimada 
em R$ 4,26 milhões para 
o Estado. 

LEGISLAÇÃO

Firjan: Agenda 
Legislativa 

da Indústria 
destaca 28 

projetos 
prioritários para 

o Rio
PÁGINA 3

5ª Bienal do Livro de Volta Redonda confirma 
mais de 100 atrações para os 4 dias de feira

PÁGINA 7

DER-RJ investe 
em energia 
sustentável e 
finaliza usina 
solar em Piraí

Página 5

Dança do Passinho é reconhecido como 
Patrimônio Cultural Imaterial do Rio

Página 3

Prefeitura de Caxias 
organiza mutirão para 

doação de sangue

Prefeitura abre vagas 
para cursos de Empreen-
dedorismo e Ecoturismo

Bastidores da 
vaga: Nova 
Iguaçu vive 
maratona e 
polêmicas 

em semana 
histórica

BAIXADA

WILSON BESERRA
PÁGINA 4

PÁGINA 2

Ciclovia do entorno do Maracanã é 
revitalizada pela Prefeitura do Rio

BEM ESTAR

Página 3

www.gazetario.com

GGAZETA RIO
Fundado em 1997  •  Estado do Rio de Janeiro, 28 de julho de 2023. Ano XXVI Nº 1209 - R$2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

Página 07

Página 12

Página 04

Página 06

“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.
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Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
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de hospital 
federal no Rio
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presidente
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Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.

Página 09

Página 02

Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Variedades

WILSON BESERRA

Prefeitura abre vagas para cursos de 
Empreendedorismo e Ecoturismo

A Prefeitura de Saquarema 
anunciou a abertura de vagas 
para dois cursos no Centro de 
Capacitação Profissional José 
Carlos Cabral. Os cursos ofere-
cidos são “Primeiros Passos para 
Empreender” e “Curso de Eco-
turismo”, ambos com 20 vagas 
disponíveis para o turno da noite.

As inscrições para os cur-
sos serão realizadas no dia 20 
de março a partir das 08h. Os 
interessados devem compa-
recer ao centro de capacita-
ção munidos dos seguintes 

documentos: duas fotos 3×4, 
comprovante de escolaridade 
(necessário ter o nono ano 
completo), comprovante de 
residência e cópia do RG e CPF.

O Centro de Capacitação Pro-
fissional José Carlos Cabral está 
localizado na Rua Segisfredo 
Bravo, 139, Bacaxá. Essa é uma 
excelente oportunidade para 
aqueles que desejam adqui-
rir novos conhecimentos e se 
destacar no mercado de tra-
balho. Não perca essa chance 
e garanta sua vaga!

CHARGE

Estudantes de famílias 
pobres vão receber chips 
para acesso à internet

Petrópolis é a primeira 
cidade confeccionar 
vassouras ecológicas

Dia Mundial da Água será comemorado no Bar do Coco

Primeiro pagamento do Pé-de-Meia será 
feito a partir de 26 de março

MANGARATIBA

PETRÓPOLIS

SAQUAREMA

MACAÉ

Estudantes de famílias ins-
critas no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico) irão rece-
ber chips para acesso à internet 
por meio do programa Inter-
net Brasil, dos ministérios das 
Comunicações e da Educação. 
O programa atende alunos da 
educação básica da rede pública 

de ensino e que são de famílias 
inscritas no CadÚnico.

Segundo o Ministério das 
Comunicações, o objetivo do 
programa é proporcionar o 
acesso à informação de forma 
mais democrática, contribuindo 
com a retenção escolar e favo-
recendo a implementação de 
outros formatos de ensino. 

A Prefeitura deu mais um 
importante passo para tor-
nar Petrópolis uma cidade 
cada vez mais sustentável. A 
primeira fábrica de vassou-
ras ecológicas do Estado do 
Rio de Janeiro foi instalada 
no galpão da reciclagem da 
Companhia Municipal de 
Desenvolvimento de Petró-
polis (Comdep), no Siméria. O 
setor é responsável por pro-
duzir todos os dia, em média, 
30 vassouras feitas de garrafas 

PET. A matéria prima neces-
sária à produção é recolhida 
nas localidades atendidas pelo 
programa Coleta Seletiva.

“A garrafa PET leva em torno 
de 600 anos para se decompor. 
É um estrago enorme causado 
à natureza. Por isso, estamos 
fazendo a nossa parte na cons-
trução de um futuro melhor para 
todos, incentivando o hábito da 
reciclagem e cuidando do meio 
ambiente”, disse o prefeito 
Rubens Bomtempo.

O Dia Mundial da Água, 22 
de março, será celebrado em 
Macaé, na orla da Praia do Bar do 
Coco (Av. Náutica), bairro Parque 
Aeroporto, com a participação 
confirmada de estudantes de 
40 escolas. Entes públicos e pri-
vados colaboram com a progra-
mação do evento que tem como 
tema ‘Água para a Paz’. Diversas 
atividades abertas ao público 

serão realizadas, das 8h às 11h 
e das 13h30 às 17h.

“Este ano, convidamos esco-
las localizadas na Zona Norte da 
cidade e estamos com a expecta-
tiva de recebermos um número 
bem maior de alunos que nos 
anos anteriores, pois 40 escolas 
já confirmaram a participação. A 
ideia é refletirmos juntos sobre 
a importância de preservamos 

o bem que nos permite a vida 
e conhecermos um pouco mais 
o nosso rico e belo território”, 
informou a coordenadora de 
Políticas Públicas da Secretaria 
de Ambiente e Sustentabilidade, 
Monique Franco.

O evento do Dia Mundial 
da Água é uma ação integrada 
das secretarias municipais de 
Ambiente e Sustentabilidade 

e de Educação e também da 
Guarda Ambiental. O Instituto 
de Biodiversidade e Sustenta-
bilidade da Universidade Fede-
ral do Rio de Janeiro (Nupem/
UFRJ) participa da progra-
mação através dos projetos 
Maré Limpa, Oceanos Nupem 
e Pegada Positiva. O Nupem 
levará ainda a exposição 
Espaço Ciência.

Por Agência Brasil

O pagamento do Incentivo-Ma-
trícula do Programa Pé-de-Meia 
do Ministério da Educação (MEC) 
será pago a partir de 26 de março 
até 3 de abril aos estudantes matri-
culados em alguma das três séries 
do ensino médio público.  

O depósito da parcela única 
de R$ 200 do primeiro incen-
tivo financeiro-educacional do 
programa será feito conforme o 
mês de nascimento dos alunos.

26 de março: estudantes nas-
cidos em janeiro e fevereiro;

27 de março: estudantes nas-
cidos em março e abril;

28 de março: estudantes nas-
cidos em maio e junho;

1º de abril: estudantes nasci-
dos em julho e agosto;

2 de abril: estudantes nas-
cidos em setembro e outubro;

3 de abril: estudantes nasci-
dos em novembro e dezembro.

Depósito
O Incentivo-Matrícula será 

creditado em contas digitais 
abertas automaticamente pela 
Caixa Econômica Federal em 
nome dos alunos.

No caso de o estudante do 
ensino médio público contem-
plado ser menor de idade, será 
necessário que o responsável 
legal autorize o estudante a 
movimentar a conta, para sacar 
o dinheiro ou usar o aplicativo 
Caixa Tem. Esse consentimento 
poderá ser feito em uma agência 
bancária da Caixa ou pelo aplica-
tivo Caixa Tem. Se o aluno tiver 
18 anos ou mais, a conta já estará 
desbloqueada para utilização do 
valor recebido.

O incentivo é pago apenas 
uma vez ao ano, ainda que o 
estudante realize transferên-
cia de matrícula entre escolas 
ou redes de ensino no mesmo 
ano letivo.

Envio de informações
Para quem não for contem-

plado neste primeiro período, 
o MEC informa que se ocorre-
rem correções e atualizações 
das informações referentes à 
matrícula, por parte das redes 
públicas de ensino médio, entre 
9 de março e 14 de junho, o paga-
mento do Incentivo-Matrícula 
poderá ser feito até 1º de julho.

O Pé-de-Meia prevê o paga-
mento de incentivo mensal de 
R$ 200, que pode ser sacado em 

qualquer momento, além dos 
depósitos de R$ 1.000 ao final de 
cada ano concluído, que só pode-
rão ser retirados da poupança 
após a conclusão do ano letivo. 

Os estudantes com dúvidas 
sobre o Pé-de-Meia podem acessar 
uma seção de Perguntas Frequen-
tes sobre o programa no portal 
do MEC. Outros canais são o Fale 
Conosco do MEC (telefone 0800 
616161) e o portal de atendimento, 
por meio da opção 7 e seleção do 
assunto Programa Pé-de-Meia. 
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Por Priscila Thereso
Rádio Nacional 

Movimentos 
rápidos e 
coordena-
dos com 
as pernas 
e pés, com 

malemolência e estilo. Uma 
mistura break, frevo, samba e 
capoeira: assim é o Passinho 
carioca, uma dança que nas-
ceu nas comunidades do Rio de 
Janeiro nos anos 2000 e que foi 
reconhecida como Patrimônio 
Cultural Imaterial do estado na 
semana passada.

O projeto é de autoria da 
deputada estadual Verônica 
Lima (PT), que ressalta a impor-
tância da conquista. Em nota, 
a parlamentar afirmou que 
transformar o Passinho em 
patrimônio é dar visibilidade 
a esse movimento cultural 
importante, além de colaborar 
na descriminalização do funk e 
de outras expressões artísticas 
de jovens periféricos. 

Cristian Marinho, artista e 
professor de dança, começou 
a treinar o Passinho na adoles-
cência, assistindo aos duelos 
coreografados no bairro em 
que morava. Para ele, o Passinho 
ajuda a quebrar o estigma de 

violência dentro da comunidade. 
“Antes do Passinho, a comu-

nidade era muito julgada, as 
pessoas pensavam que dentro 
da comunidade era só roubo, 
violência, tráfico de drogas. Só 

isso, violência! Aí o Passinho veio 
e quebrou esse estigma. Não é 
todo mundo que mora na comu-
nidade que é violento, que é mal 
educado, não. Dentro da comu-
nidade também tem cultura, que 

é o Passinho, como acontece no 
Jacarezinho. Aí a maioria das pes-
soas de fora começou a enxergar 
a comunidade com outro olhar”, 
disse o professor.

O Passinho teve sua origem 

nos bailes realizados no Complexo 
do Jacarezinho, na zona norte 
carioca. Os dançarinos costuma-
vam se reunir em uma área espe-
cífica do baile e se apresentavam 
em rodas, cada um mostrando 

suas coreografias, o que alimen-
tava a competição entre eles e 
contribuía para a popularização 
nas comunidades cariocas. Desde 
2018 já era patrimônio cultural da 
capital fluminense.

Dança do Passinho é reconhecido como 
Patrimônio Cultural Imaterial do Rio

Cidade

‘Dança do Passinho’ agora é Patrimônio Cultural Imaterial do Rio (Foto: Divulgação)

Ciclovia do entorno do Maracanã é revitalizada pela Prefeitura do Rio
Uma das áreas para exercí-

cios ao ar livre mais procura-
das por moradores da Tijuca e 
de bairros próximos, como Vila 
Isabel e Andaraí, está de cara 
nova: a ciclovia do Maracanã, 
no entorno do estádio Mário 

Filho, foi revitalizada pela Secre-
taria Municipal de Conservação. 
O serviço, executado em par-
ceria com a Subprefeitura da 
Grande Tijuca, começou no fim 
de janeiro e levou pouco mais 
de um mês para ser concluído.

Os técnicos da Conservação 
executaram a recuperação de 
335 metros lineares de piso 
rígido de alta resistência, bem 
como fresagem e recapeamento 
de 1.635 metros de asfalto. Tam-
bém foram feitas a pintura e a 

sinalização horizontal. Ao todo, 
foram usadas mais de 600 tone-
ladas de asfalto e mais de 600kg 
de argamassa.

O subprefeito da Grande 
Tijuca, Felipe Quintans, ressaltou 
a importância da revitalização 

da ciclovia do Maracanã para a 
população dos bairros próximos.

— A reforma da ciclovia veio 
após um pedido dos moradores, 
que usam muito o espaço para 
praticar atividade física. Uma 
ciclovia novinha aqui no entorno 

do Maracanã é de muita impor-
tância para a maior parte dos 
tijucanos, que usam a ciclovia 
tanto para lazer quanto para 
esporte. É mais um ganho para a 
Grande Tijuca — destacou Felipe 
Quintans.

Firjan: Agenda Legislativa da 
Indústria destaca 28 projetos 
prioritários para o RJ

A Federação das Indústrias do 
Estado do Rio de Janeiro (Firjan) 
participou na manhã de terça-
-feira (19/3) da sessão solene de 
lançamento da Agenda Legis-
lativa da Indústria 2024, no 
plenário da Câmara dos Depu-
tados, em Brasília, promovida 
pela Confederação Nacional da 
Indústria (CNI). A Firjan apontou 
28 Projetos de Lei, considerados 
prioritários pelos empresários 
fluminenses, para aprovação 
pelo Congresso Nacional. São 
iniciativas essenciais para pro-
mover a reindustrialização e o 
aumento da competitividade da 
indústria brasileira e do estado 
do Rio.

O poder público tem papel 
fundamental na reindustriali-
zação do país. Através das leis, 
pode-se criar mais segurança 
jurídica, competitividade e estí-
mulos à inovação. Ações que 
tornem o ambiente de negócios 
mais saudável e atraente a inves-
timentos e, por consequência, à 
geração de empregos. Entre os 
projetos de lei que consideramos 
prioritários estão os que melho-
ram o acesso a crédito às micro 
e pequenas empresas através 

do Pronampe - e que ampliam 
o mercado livre de energia, um 
insumo caríssimo para os indus-
triais fluminenses, destacou o 1º 
vice-presidente da Firjan, Luiz 
Césio Caetano.  

Esse encontro é de grande 
importância não só para mostrar 
toda pujança da nossa indústria, 
mas também para discutir as pau-
tas de interesse dos industriais flu-
minenses, com o objetivo de cada 
vez mais fortalecer o setor no 
estado e alavancar a movimen-
tação econômica, destacou Júlio 
Talon, presidente da Firjan Ser-
rana, que participou da Agenda 
representando os empresários 
de Petrópolis, acompanhado do 
vice-presidente da Firjan Serrana, 
Valter Zanacoli.

O vice-presidente da Repú-
blica, Geraldo Alckmin presti-
giou o lançamento da Agenda 
Legislativa da Indústria 2024, 
ressaltando a importância do 
PL 2/2024, que trata da depre-
ciação acelerada para máquinas 
e equipamentos, um dos pleitos 
da Firjan. Segundo ele, o projeto 
é necessário para a reindustria-
lização do país e para a compe-
tividade da indústria nacional.
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Prefeitura de Caxias organiza 
mutirão para doação de sangue

A Prefeitura de 
Duque de Caxias, 
através da Secre-
taria Municipal 
de Saúde, con-
vida a todos os 

doadores voluntários a parti-
cipar, na próxima quinta-feira 
(21/03), de mais um mutirão para 
coleta de sangue no município. 
A ação é uma parceria entre o 
Hospital Municipal Dr. Moacyr 
Rodrigues do Carmo (HMMRC) 
e o Hemorio.

A campanha acontecerá das 
10h às 16h, no auditório do Hos-
pital, e será aberta a todos os 
voluntários aptos a doar. A Secre-
taria Municipal de Saúde alerta 
aos doadores que é obrigatória a 
apresentação de um documento 
de identificação com foto.

Quem pode doar? 
Para doar sangue é preciso 

ter entre 16 e 69 anos, pesar, 
no mínimo, 50 kg, estar bem de 
saúde e portar um documento 
de identidade oficial com foto. 
Jovens com 16 e 17 anos só 
podem doar com autorização 

dos pais ou responsáveis legais. 
Devem portar, ainda, um docu-
mento de identidade do res-
ponsável. Não é necessário 
estar em jejum, apenas evi-
tar alimentos gordurosos nas 
quatro horas que antecedem 
a doação e não ingerir bebi-
das alcoólicas 12 horas antes. 
Pessoas com doenças trans-
missíveis, mulheres grávidas 
ou amamentando e usuários 
de drogas não podem doar 
sangue. Além disso, quem foi 
infectado pela Covid-19 pode 
doar somente após 10 dias do 
desaparecimento dos sintomas. 
Quem já recebeu a vacina pode 
doar após sete dias da aplicação 
(48h em caso de Coronavac).

Serviço
Mutirão para Doação de San-

gue no HMMRC
D a t a:  21 /0 3 /2 0 24 

– Quinta-feira
Horário: 10h às 16h
Local: Auditório do Hospital 

Municipal Dr. Moacyr Rodrigues 
do Carmo (Rodovia Washington 
Luiz, 3.200)

DUQUE DE CAXIAS

JAPERI

QUEIMADOS

MESQUITA

Foto: Davidyson Damasceno / Agência Brasília

Obras do Senhor do 
Bonfim têm 90% da 
drenagem concluída

Concurso literário “Escrever Faz 
Bem”: inscrições abertas

As obras do Morro da Caixa 
D’água, localizado no bairro 
Senhor do Bonfim, em Enge-
nheiro Pedreira estão avan-
çando.  Com cerca de 90% das 
ruas drenadas, o local começa a 
receber os meios-fios dois meses 
depois do lançamento da ordem 
de início das obras, em janeiro. 

A Rua Maria Angela, por 
exemplo, já passou pela dre-
nagem e está sendo compac-
tada. Ela é uma das 10 vias que 
estão recebendo infraestru-
tura e preparação para rece-
ber asfalto. Com o trabalho, a 
Prefeitura objetiva acabar com 
os problemas causados pelas 
chuvas no local.

O investimento é por meio 
do Programa Japeri Mais e 
contemplam ainda as Ruas 
Carmela Dutra (Trecho I e II), 
Nossa Senhora de Fátima, São 
Judas Tadeu, São Jorge (Trecho 

I e II), Santa Catarina, Rainha 
Santa Izabel e Nossa Senhora 
da Conceição.

O dia do anúncio da obra foi 
de muita emoção para a prefeita 
Fernanda, que já conhecia a rea-
lidade vivida por quem vive no 
local. Na ocasião, ela relembrou 
que subiu a pé para o local e viu a 
dificuldade vivida pelas pessoas, 
já que as ruas ficam em áreas 
altas. “Vamos tirar o povo da 
lama e da poeira e devolver a 
dignidade”, disse na época

Vale ressaltar que a Prefei-
tura já finalizou obras de infraes-
trutura em mais de 40 ruas em 
cinco bairros do município, como 
São Sebastião, Laranjal, Guandu, 
Santa Terezinha, São Jorge e 
Transmontano. Também está 
prestes a entregar as benfeito-
rias realizadas no Aljezur, Nova 
Belém, Morro do Cemitério, 
Mucajá e outros locais.

As inscrições para 
a segunda edi-
ção do concurso 
literário “Escre-
ver Faz Bem”, 
promovido pela 

prefeitura de Mesquita irá até 
o dia 20 de maio. Realizada em 
parceria com o escritor Pedro 
Ferreira, a premiação é direcio-
nada aos alunos da rede pública 
e privada de Mesquita que têm 
entre 8 e 17 anos e moram no 
município. Neste ano, o tema 
escolhido é “No futuro, espero 
que a minha Mesquita seja

 “Em 2023, nós fizemos a pri-
meira edição e foi um enorme 
sucesso. As crianças ficaram 
extremamente motivadas, 
chegaram centenas de textos e 
percebemos o quanto, às vezes, 
basta um pequeno estímulo para 
desenvolver a criatividade des-
ses alunos para a produção tex-
tual. Como o concurso é dividido 
em categorias, esses estudantes 
se sentem mais seguros para 
se inscreverem”, conta Kleber 
Rodrigues, subsecretário muni-
cipal de Cultura, Esporte, Lazer 
e Turismo, que está à frente da 
iniciativa.

As inscrições podem ser rea-
lizadas de forma remota, a par-
tir do e mail contato.semcelt@
mesquita.rj.gov.br. Nesse caso, o 
texto deve ser enviado em for-
mato Word, juntamente com 
o comprovante de residência 

em Mesquita, a ficha de inscri-
ção e o RG do responsável do 
aluno. Quem preferir pode levar 
o texto em um pen drive (que 
será devolvido ao candidato no 
mesmo dia), também, no for-
mato Word, até a sede da Sub-
secretaria Municipal de Cultura, 
Esporte, Lazer e Turismo de Mes-
quita. Lá, será preciso preencher 
a ficha de inscrição, apresentar 
o comprovante de residência 
em Mesquita e também o RG 
do responsável pelo aluno. O 

endereço é Avenida Presidente 
Costa e Silva 1.898, próximo ao 
Viaduto Cantor e Compositor 
Dicró, na altura da estação de 
trem Mesquita, no Centro.

Os três primeiros colocados de 
cada categoria serão premiados. 
São elas: Infantil, envolvendo 
crianças até 10 anos; Infantoju-
venil, envolvendo jovens de 11 a 
14 anos; e juvenil, para os adoles-
centes entre 15 e 17 anos. Quem 
ficar entre a quarta e a décima 
colocação de cada categoria 

receberá medalhas. Todos, no 
entanto, ganharão o certificado 
de participação.

Um júri especializado, com-
posto por escritores e sem qual-
quer vínculo com a Prefeitura 
de Mesquita, será responsável 
por avaliar os materiais envia-
dos. Além disso, 150 textos do 
total enviado pelos estudantes 
mesquitenses se tornarão um 
livro, assim como aconteceu na 
primeira edição do concurso lite-
rário “Escrever Faz Bem”. 

Prefeito se reúne com secretários das polícias civil e militar 
para pedir reforço no policiamento do município

O prefeito de Queimados, 
Glauco Kaizer, esteve na segun-
da-feira (18) com o secretário 
estadual de Polícia Civil, dele-
gado Marcus Amim, e com o 
secretário da PM, coronel Hen-
rique, para pedir reforço no poli-
ciamento do município, após o 
assassinato de uma moradora.

 Glaucia da Silva Senhor, 
35 anos, foi morta a tiros na 
madrugada de domingo (17), 
quando três carros passaram 
atirando contra o bar Flanela 
Carioca, na Rua Aída, no Centro 
da cidade. Glauco Kaizer afir-
mou que o secretário Amim 
garantiu rigor nas investigações 

para a punição dos culpados.
 Na Polícia Militar, o prefeito 

Glauco Kaizer, também acom-
panhado do deputado esta-
dual Marcio Canella, pediu ao 
secretário, coronel Henrique, 
reforço no efetivo do 24º Bata-
lhão de Polícia Militar: “Precisa-
mos definir estratégias para que 

casos como esse não voltem 
a acontecer na nossa cidade. 
É fundamental termos reforço 
na segurança. Coronel Henri-
que respondeu bem às nossas 
reivindicações e garantiu que 
já nos próximos dias teremos 
ações efetivas nesse sentido”, 
afirmou o prefeito.
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DER-RJ investe em energia sustentável 
e finaliza usina solar em Piraí

A primeira usina 
solar do Depar-
tamento de 
Estradas de 
Rodagem (DER-
-RJ), está rece-

bendo os últimos ajustes para 
entrar em operação o mês de 
abril. A transição para o modelo 
energético sustentável reafirma 
a iniciativa do órgão em investir 
em projetos sustentáveis, que, 
além de proteger o ambiente, 
representam economia nos 
gastos do Estado, recursos que 
podem ser usados para novos 
investimentos. A usina concen-
tra um sistema fotovoltaico, ins-
talado em um terreno em Piraí, 
no Médio Paraíba, e vai abaste-
cer o prédio-sede do DER, na 
capital, e a unidade de Niterói, 
gerando uma economia anual 
estimada em R$ 4,26 milhões 
para o Estado. 

– Estamos num momento 
crucial, em que o Estado está 
investindo pesado em transi-
ção energética, em um Estado 
mais sustentável e mais ESG. 
Estamos trabalhando pautados 
pelos Objetivos do Desenvol-
vimento Sustentável da ONU 
e nosso foco é resgatar o que 
sofreu os danos do crescimento 
desordenado e preparar o 
Estado para um futuro muito 
mais seguro - Avalia o gover-
nador Cláudio Castro.

A usina de captação de 
energia solar, projetada para 
gerar 960 mil kWh/ano, rece-
beu investimento de R$ 3,7 
milhões. A redução proporcio-
nada pela transição de ener-
gia vai permitir novas obras 
de melhorias nas estradas e 

infraestrutura nos municí-
pios. A expectativa é de que 
no prazo de um ano e meio, 
o DER recupere totalmente o 
investimento em geração de 
energia solar, com a econo-
mia nas contas de luz dos dois 
prédios públicos. 

 O município de Piraí foi esco-
lhido como local para instalação 
da usina solar pela sua posição 
estratégica, que garante sol ao 
longo do dia. Os painéis ocu-
pam um terreno de 41 mil m², 
onde funciona também uma 
unidade de Conservação do 

DER, na região. O presidente do 
DER-RJ, Pedro Ramos, enfatizou 
que o sistema oferece vanta-
gens financeiras e ambientais 
para o estado.

De acordo com o modelo 
on-grid, a energia solar captada 
é convertida em eletricidade, 

permitindo o uso no local e o 
excedente sendo repassado à 
concessionária, que fornece 
créditos ao consumidor. O vice-
-presidente do DER-RJ, Glads-
tone Felippo, ressaltou que o 
progresso vai além da economia 
das contas de luz.

O evento onde o 
crescimento econômico, 
a responsabilidade 
ambiental e o progresso 
social andam juntos!

De 29 de julho a 
02 de agosto de 
2024PARA O MUNDO DO BRASIL

AGROAMBIENTAL, ECONÔMICO E SOCIAL

www.riomaisagro.com.br

Fonte de energia limpa, o sistema fotovoltaico vai economizar gastos do estado com energia

Lula recebe Nísia no Planalto, um dia 
após cobrar ministra em reunião

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva se reúne na terça-feira 
(19/3) com a ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, no Palácio do Pla-
nalto. O encontro ocorre após 
reunião ministerial na qual ela foi 
cobrada por ações para conter 
a crise dos hospitais federais no 
Rio de Janeiro e relatou sofrer 
pressões no cargo. O encon-
tro consta na agenda oficial do 
petista, e está previsto para 
acontecer a partir das 16h.

Na terça-feira, na reunião 
com os ministros, Lula cobrou 
ações de Nísia para combater a 
epidemia de dengue no país, a 
situação de saúde na Terra Indí-
gena Yanomami, bem como uma 
solução para a crise dos hospitais 
federais no Rio de Janeiro. 

Desabafo
Ainda durante a reunião, Nísia 

teria desabafado sobre a pressão 

que sofre no cargo. A ministra 
sofre ataques de integrantes do 
Centrão, que querem o comando 
da pasta, e mais recentemente 
do PT do Rio de Janeiro, que 
critica mudanças feitas pela 

ministra nos hospitais federais 
do Rio.

Lula, por sua vez, teria garan-
tido a Nísia que nenhuma pres-
são a removeria do cargo, e rei-
terou que a ministra tem carta 

branca na pasta, inclusive para 
fazer demissões. No fim do dia, 
após a reunião, o ministério 
publicou a exoneração do diretor 
de Gestão Hospitalar do Minis-
tério da Saúde, Alexandre Telles.

Apenas 2 em cada 10 
cidades estão preparadas 
para mudanças climáticas

Por Agência Brasil 

A gerente de sustentabilidade 
da Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), Cláudia Lins, 
afirmou, na terça-feira (19), em 
Brasília, que apenas 22% dos 
gestores consideram que seus 
municípios estão preparados para 
enfrentar as mudanças climáticas. 
O dado é resultado de um estudo, 
ainda em andamento, que ouviu 
representantes de mais de 3,6 mil 
cidades brasileiras.  

A afirmação foi feita durante 
a Oficina Federalismo Climático: 
integrando estados e municípios 
para a adaptação no Brasil, pro-
movida pelo Ministério do Meio 
Ambiente e Mudança do Clima. 
Desde setembro de 2023, os 
encontros debatem com entes 
federados a agenda de transfor-
mação ecológica e as diretrizes 
do Plano Clima apresentadas 
pelo governo federal.

Gargalos financeiros
A ministra do Meio Ambiente e 

Mudança do Clima, Marina Silva, 
reconheceu os gargalos financeiros 
enfrentados por municípios e disse 
que o governo federal está atento a 

essas demandas. “Eu concordo que 
financeiramente a gente precisa 
se fortalecer cada vez mais, mas 
eu tenho um PIB (Produto Interno 
Bruto) extra também, quando um 
outro ministério está cumprindo a 
agenda do desenvolvimento sus-
tentável”, destacou.

Marina ressaltou, ainda, as 
limitações legais sobre a descen-
tralização de recursos no setor 
ambiental, já que a Constitui-
ção Federal não trata do tema, 
mas citou exemplos de sucesso 
quando há planejamento para 
que a descentralização acon-
teça, como o caso da compra de 
merenda escolar diretamente de 
produtores da agricultura fami-
liar, onde governos de instâncias 
diferentes trabalham juntos.

A ministra destacou as polí-
ticas públicas prioritárias que 
o governo federal vem imple-
mentando no país, a exemplo da 
meta de zerar o desmatamento 
e as queimadas e o combate 
às desigualdades. E destacou 
alianças com estados para atuar 
no setor. “O enfrentamento da 
crise ambiental global é uma luta 
generosa, inclusiva, em que todos 
podem participar”, finalizou.

Autorizações para remoção quase triplicam, e 
Rio derruba 32 árvores por dia em 2023

Por Danilo Vieira,
Lucas Soares, RJ1

Um levantamento exclusivo 
do RJ1 revela que, no ano pas-
sado, o número de autoriza-
ções para remoção de árvo-
res na cidade do Rio cresceu 
180%. Em 2023, foram retira-
das 11.730 árvores em toda a 
capital, o maior número dos 
últimos 8 anos.

Com menos cobertura vege-
tal, regiões tendem a registrar 
temperaturas ainda maiores. 
Especialistas afirmam que o 
avanço do desmatamento e a 

urbanização acelerada têm pro-
vocado um fenômeno conhecido 
como ilhas de calor.

Os espaços de comunidade, 
das favelas, têm se destacado 
com temperaturas muito eleva-
das. São áreas geralmente com 
grupos sociais mais vulneráveis, 
com menos recursos financeiros.

Professor de geografia da Uni-
versidade Federal Rural do Rio de 
Janeiro, Andrews Lucena moni-
tora as transformações do clima 
no Rio de Janeiro há 25 anos.

Nos últimos tempos, a 
Zona Oeste também entrou 
no radar de quem pesquisa o 

aquecimento da cidade. No 
ano passado, foi a região com 
o maior número de processos 
de remoção e de árvores der-
rubadas legalmente.

O licenciamento ambien-
tal é o instrumento pelo qual 
técnicos avaliam os impactos 
de uma obra na fauna, flora e 
no bem-estar das comunida-
des do entorno. É uma ferra-
menta essencial para aquilo 
que é definido como desen-
volvimento sustentável.

Em 2021, a forma como o 
processo de licenciamento 
ambiental passou a ser 

realizado na cidade mudou: a 
subsecretaria responsável pelo 
assunto deixou a pasta do Meio 
Ambiente e passou a integrar a 
Secretaria de Desenvolvimento 
Urbano e Econômico.

Essa mudança foi e conti-
nua sendo muito criticada por 
moradores, ativistas e por quem 
acompanha as questões ambien-
tais do município.

A Prefeitura do Rio afirmou 
que as medidas compensató-
rias e as licenças são emitidas 
dentro da lei e que a compen-
sação de árvores é maior que 
a remoção.
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          OPORTUNIDADES

Em janeiro, a Região 
Metropolitana do Rio 
de Janeiro registrou 
97.008 contratações, de 
acordo com dados no 
novo Caged — Cadastro 
Geral de Empregados e 
Desempregados —, divul-
gados pelo Ministério do 
Trabalho e Previdência. 
Segundo o levantamento, 
houve 95.207 demissões e 
o saldo do período foi de 
1.801 admissões.

No mês anterior 
(dezembro de 2023), a 
região foi responsável 
por 87.193 admissões, 

90.650 demissões e 
um saldo negativo de 
-3.457 empregos.

As cidades com maior 
número de contrata-
ções, em janeiro, foram 
Rio de Janeiro (66.503), 
Niterói (5.980) e Duque 
de Caxias (4.919). Já os 
três municípios que 
mais demitiram foram 
Rio de Janeiro (65.028 ), 
Duque de Caxias (5.426) 
e Niterói (5.315).

Dos contratados no 
período, 57,44% eram 
homens e 42,56% mulhe-
res, a maior parte (67,34%) 

tinha ensino médio com-
pleto e idades entre 
30-39 anos (26,81%). O 
setor que mais contratou 
foi o comércio.

Os municípios da região 
incluem: Belford Roxo, 
Duque de Caxias, Guapi-
mirim, Itaboraí, Japeri, 
Magé, Maricá, Mes-
quita, Nilópolis, Niterói, 
Nova Iguaçu, Paracambi, 
Petrópolis, Queimados, 
Seropédica, São Gon-
çalo, São João de Meriti, 
Tanguá, Cachoeiras de 
Macacu, Rio Bonito e Rio 
de Janeiro.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Região Metropolitana registrou 97 mil contratações em janeiro, mostra Caged
No período, capital fluminense, Niterói e Duque de Caxias foram os municípios que mais preencheram vagas formais
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5ª Bienal do Livro de Volta Redonda confirma 
mais de 100 atrações para os 4 dias de feira

Por Felipe Lucena

Nos dias 4,5,6 e 7 de 
abril, a Ilha São 
João recebe a 5ª 
Bienal do Livro de 
Volta Redonda, 
esse ano com o 

tema Gentileza gera gentileza. 
Com mais de 100 atrações cultu-
rais e literárias já confirmadas, o 
evento oferecerá uma variedade 
de atividades distribuídas em 
cinco espaços distintos: Jovens 
& Professores, Mesas de Debate, 
Infantil/Saraus, Palco Gentileza 
e Palco Principal.

Um espaço vibrante de cor, 
acessibilidade, tecnologia é o 
que a 5ª Bienal do Livro de Volta 
Redonda promete. Quem visi-
tar o pavilhão da Ilha São João 
durante esses 4 dias vai mergu-
lhar no mundo literário através 
de palestras, debates, lançamen-
tos de livros e estandes de livra-
rias e editoras.

Ao total serão 40 exposito-
res, mais de 45 contadores de 
histórias, aproximadamente 60 
escritores, com lançamentos, 
atrações como Elisa Lucinda, 
As Pretinhas Leitoras, Grupo 
Musical Violúdico, Sérgio Vaz, 
Nivaldo Brito, Xemalami, inter-
venções teatrais, 10 grupos 
artísticos dos mais variados esti-
los desde samba de Raiz com 
Herdeiras do Samba, Renato 

da Rocinha, Juremeiros, Master 
do Samba, sertanejo Noelle e 
Junior e Alesandro Rios, grupos 
infantis como Macaco Prego. 30 
mesas de debates e temáticas 
variadas, espaço gourmet e a 
presença do Vagner Datrino, 
neto do Profeta Gentileza e 
apresentações culturais com 
os alunos e professores do Insti-
tuto Dagaz. “Quem vier a Bienal 
vai se divertir e se alimentar de 
muita cultura ao total são mais 
de 260 profissionais envolvidos 
ambiente aconchegante” com-
pleta Camilla Araújo presidente 
do Instituto Dagaz.

Nos stands, uma volta cultural 
com a Academia Voltaredondese 
de Letras, as livrarias e FALERJ 
(Federação Academias de Letras 
do Estado do Rio de Janeiro) e 
editoras como Iluminar, sebo Fla-
mingo, império dos livros, Pan-
dora, Toque Mágico, Inspiração, 
Cooper book, Litteris, Girassol, 
Caminhos do Saber, Feira de 
Livros, Malé, Albatroz, Oficina 
Raquel, Coletivo IndRio entre 
outros como colégios e univer-
sidade e a Biblioteca Municipal 
Raul de Leoni entre outros.

Gentileza gera gentileza
Este ano a bienal de Volta 

Redonda traz como tema uma 
homenagem a José Datrino, 
mais conhecido como profeta 
Gentileza, uma personalidade 

GCADERNO

urbana carioca pregador, que 
se tornou conhecido a partir de 
1980 por fazer inscrições pecu-
liares sob um viaduto no Rio 
de Janeiro, que inclusive mês 
passado, foi homenageado pela 
Prefeitura do Rio de Janeiro 
com seu nome dado ao termi-
nal rodoviário da cidade. “No 
momento em que o mundo está 
passando por guerras, falar de 

gentileza, pregar as palavras 
do profeta é acreditar em dias 
melhores” disse Marinez Fer-
nandes coordenadora da Bienal 
do Livro de Volta Redonda.

Escolas já podem realizar 
agendamento para visitação

As escolas têm até o dia 3 
de abril para realizar o agen-
damento para as visitações 

escolares guiadas, o professor ou 
diretor deve entrar em contato 
com a organização da 5ª Bienal 
do Livro através do telefone (24) 
3013-0519 para marcação da 
agenda. O educador responsá-
vel que for realizar a inscrição 
vai saber tudo que precisa para 
o agendamento guiado de seus 
alunos. A entrada é gratuita para 
escolas públicas e particulares do 

município de toda a região, mas 
corra, o número de alunos por 
horário é limitado.

A entrada para 5ª Bienal 
do Livro de Volta Redonda é 
gratuita, podendo os visitan-
tes realizarem a “gentileza” 
de doar um quilo de alimento 
não perecível para o COMSEA 
(Conselho Municipal de Segu-
rança Alimentar).

Caminhar pela rua Santa Luzia, 
no Centro Histórico do Rio de 
Janeiro, proporciona uma expe-
riência fascinante para aqueles 
que ainda não exploraram a 
região em que moram a maior 
parte das histórias da civilização 
carioca e brasileira. No endereço 
206, encontra-se um majestoso 
palácio do século XVI, com uma 
impressionante fachada escul-
pida em pedra, ostentando o 
nome “Santa Casa da Misericór-
dia“. Com quase meio milênio de 
história, esta instituição católica, 
estabelecida em 1582, mantém-
-se fiel à sua missão de auxiliar 
os necessitados e desfavoreci-
dos, e completa, este mês, 442 
anos de atividade ininterrupta. 
Para festejar a importante data, 
a Irmandade de Nossa Senhora 
da Misericórdia e Santa Isabel, 
entidade católica que fundou 
e dirige a Santa Casa, vai rea-
brir sua monumental Igreja de 
Nossa Senhora do Bonsucesso 
ao público para uma Missa 
Solene em Ação de Graças pelo 
aniversário da entidade, com 

Coral e Grande Orquestra, às 11 
da manhã desta quinta feira, dia 
21 de março.

O Provedor da Irmandade 
que tem cerca de 280 membros 
e é dirigida por uma mesa con-
junta de 45 “irmãos de Mesa 
e Junta” é o magistrado Fran-
cisco Horta, que vai receber 
autoridades, médicos e demais 
admiradores da quatrocentona 
instituição no templo dedicado 
à Virgem do Bonsucesso, invo-
cação mariana presente no 
Brasil desde 1637, data em que 
o padre Miguel Costa trouxe 
para o Largo da Misericórdia a 
imagem até hoje venerada na 
Igreja da entidade famosa por 
ter administrado por um século 
quase todos os cemitérios da 
cidade. A Igreja do Bonsucesso 
é a mais antiga do Centro do 
Rio de Janeiro, e guarda precio-
sidades: os altares, retábulos e 
púlpitos maneiristas do século 
XVII que decoravam a demolida 
Igreja do Colégio dos Jesuítas, 
no Morro do Castelo, se encon-
tram lá, lindamente dispostos.

Igreja mais 
antiga do Centro 
do Rio reabre 
comemorando 442 
anos da Santa Casa

Cultura do Estado abre convocatória 
para artesãos fluminenses

A Rio Artes – maior feira de 
artesanato da América Latina 
– terá um estande destinado 
apenas aos fazedores de cul-
tura fluminenses. E para preen-
cher o espaço com as cores e 
formas do Rio de Janeiro, está 
aberta a convocatória online e 
gratuita da Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa 
(Sececrj). A oportunidade vai 
garantir oito vagas para cada 
uma das regiões administrati-
vas e abrir espaço para até 240 
obras. O termo de compromisso 
para a realização da ação foi 

assinado na terça-feira (19/03), 
entre Sececrj e empresa Caçula, 
responsável pelo evento.  

Para promover o pleito de 
forma justa e democratizar o 
acesso aos artesãos que moram 
em locais distantes da capital, 
o processo preparatório para 
a convocatória começou em 
fevereiro e contou com quase 
um mês de capacitação. A cara-
vana itinerante “Caminhos Cria-
tivos” passou pelas dez regiões 
do estado, ofertando palestras 
gratuitas sobre como partici-
par da ação e auxiliando na 

montagem dos portfólios.
“O artesanato cultural é 

uma importante ferramenta 
de fomento à economia cria-
tiva no estado. Ele carrega a 
tradição e a expressão cultural e 
social do Rio de Janeiro. Fomos a 
todas regiões para poder chegar 
na ponta e dar oportunidade 
para que todos disputem, de 
forma igualitária, essa chance 
de participar gratuitamente 
da maior feira de artesanato 
da América Latina”, destaca a 
Secretária de Estado de Cultura 
e Economia Criativa do Rio de 

Janeiro, Danielle Barros.
A convocatória ficará aberta 

até o dia 28 de março, que é o 
prazo final para recebimento dos 
formulários e envio da documen-
tação exigida. A lista final dos 
vencedores será publicada no 
dia 15/04. A inscrição deve ser 
realizada pelo link https://forms.
gle/BNoYeHEgFtWJTrLr7.

Mais informações sobre 
a convocatória em: http://
cultura.rj.gov.br/convocato-
ria-publica-para-selecao-de-
-participacao-na-rio-artes-ma-
nuais-16a-edicao/.

A galeria do Sesc Nova Fri-
burgo recebeu no sábado 
(16/03), a exposição Multitopias, 
contemplada no Edital de Cultura 
Sesc RJ Pulsar. A mostra reúne 
artistas visuais contemporâneos 
que apresentam obras buscando 
por narrativas onde não existam 
linhas imaginárias que limitem 

espaços. A partir das relações 
construídas durante a pande-
mia do Covid-19, elaborou-se um 
projeto de mostra coletiva, que 
apresenta a poética de artistas 
de diferentes origens e forma-
ções. Todos são atuantes em 
distintos “topos” ou territórios 
– nas Américas e na Europa mas 

se complementam e convergem 
numa posição de abertura exis-
tencial ao experimentalismo e 
à diversidade de linguagens da 
contemporaneidade.

SERVIÇO:
Exposição Multitopias
Abertura: 16 de março, das 

19h às 21hs
Visitação até 16 de junho de 

2024
Terça-feira a sábado, de 9h 

às 20h; domingos e feriados, de 
9h às 18h

Sesc Nova Friburgo (Av. Pres. 
Costa e Silva, 231 – Centro)

Entrada gratuita

Sesc Nova Friburgo: Galeria da Unidade 
recebe a exposição coletiva Multitopias

Inscrições ficam abertas até o dia 28 de março e devem ser feitas de forma online

Mostra apresenta no Sesc Nova Friburgo obras de oito artistas 
contemporâneos e pode ser visitada até junho, com entrada gratuita.
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Nova Iguaçu vive maratona e 
polêmicas em semana histórica

NOVA IGUAÇU

FLUMINENSE

FLAMENGO

BOTAFOGO

A última semana 
ficará marcada 
para sempre na 
história do Nova 
Iguaçu. Foram 
dias em que o 

clube alcançou o lugar mais 
alto em sua trajetória espor-
tiva ao conquistar uma vaga na 
decisão do Carioca, mas tam-
bém teve de “abrir mão” da 
Copa do Brasil e ficou em meio 
a uma polêmica envolvendo 
Flamengo, Fluminense e Vasco, 
em relação ao Maracanã.

A equipe da Baixada Flumi-
nense surpreendeu no jogo de 
ida da semifinal do Carioca ao 
se impor sobre o Vasco, que 
havia lotado o Maracanã. A 
partida terminou empatada, 
mas o time empilhou chances 
perdidas e saiu de campo com 
a sensação de que poderia ter 
vencido um grande do futebol 
do Rio de Janeiro.

A possibilidade de avançar 
deixou a diretoria iguaçuana 
em dúvida sobre onde mandar 
o jogo da volta. O estádio do 
Volta Redonda poderia trazer 
um retorno técnico maior, com 
menor pressão da torcida adver-
sária, já o Maracanã atraía pelo 
lado financeiro, além de ser o 
principal palco do país. Optaram 
pelo último e enviaram um ofício 
à gestão do estádio.

Enquanto o Consórcio Mara-
canã não dava um retorno, o 
foco se voltou para a Copa do 

Brasil. Na quarta-feira, o adver-
sário seria o Internacional, mais 
uma pedreira. O Nova Iguaçu 
recebeu um convite para man-
dar o jogo em Brasília e acei-
tou. Abriu mão de jogar em casa 
em troca do retorno financeiro. 

Consta na súmula que o clube 
recebeu uma cota de R$300 mil 
pelo jogo - uma renda que difi-
cilmente faria no Rio.

Ao longo da semana, o téc-
nico Carlos Vitor deu indicativos 
de que poderia poupar alguns 

jogadores, indicando que a prio-
ridade era o estadual. Na quar-
ta-feira, ficaram fora do time 
titular o atacante Carlinhos, 
artilheiro da equipe, Xandinho, 
autor do gol contra o Vasco, e 
o experiente volante Albert. O 

Colorado se impôs e garantiu a 
classificação para a fase seguinte, 
com uma vitória por 2 a 0.

Enquanto os jogadores 
se preparavam para o jogo 
contra o Inter, os dirigentes 
viveram uma tempestade de 

informações. Sem resposta 
do Maracanã e com o fim do 
prazo para apontar um estádio 
à Ferj, a direção do Nova Iguaçu 
optou por mandar o jogo em 
Volta Redonda, o que causou 
polêmica entre os vascaínos.

Equipe da Baixada ficou em meio a impasse por Maracanã, e teve de administrar elenco na Copa do Brasil para chegar inteiro ao jogo de volta da semifinal do Carioca

Adversário do Fluminense, Vidal provoca 
Marcelo: “Quero ver contra o Zavala ou Bolados”

Zico, ídolo do Flamengo, é homenageado 
com estátua de cera em museu no Rio

Botafogo anuncia Óscar, gêmeo 
de Romero do Corinthians

Incentivo extra: Libertadores 
tem premiação aumentada

Ex-jogador do Flamengo, 
Arturo Vidal atualmente defende 
o Colo-Colo, do Chile, e demons-
trou ansiedade para reencontrar 
um velho conhecido do Brasil na 
Conmebol Libertadores: o Flumi-
nense. Após o sorteio realizado 
na última segunda-feira, que 
definiu que o Flu e o time chi-
leno vão se enfrentar no Grupo 
A, o volante mostrou otimismo e 
desafiou o lateral Marcelo.

- Eu conheço-os. Tenho vários 
amigos lá (no Fluminense) como 
Renato Augusto e Douglas Costa. 
Mas espere. Já quero ver o Mar-
celo contra o Zavala ou o Bola-
dos, quero vê-lo quando eles 
correrem do lado dele - declarou 
Vidal em publicação do jornal 
La Tercera.

Vidal está de volta ao Colo-
-Colo, que o revelou, após 17 
anos. Depois de longa passagem 

pela Europa, onde vestiu as 
camisas de Bayer Leverkusen, 
Juventus, Bayern de Munique, 
Barcelona e Inter de Milão, ele 
passou duas temporadas no 
futebol brasileiro. Foi campeão 
da Copa do Brasil e da Liberta-
dores pelo Flamengo e também 
defendeu o Athletico-PR.

O grupo do Fluminense 
pode ser considerado um dos 
mais tradicionais da Conmebol 

Libertadores. Além do atual cam-
peão da competição, os outros 
membros são multivencedores 
em seus países — apesar de não 
estarem vivendo a sua melhor 
fase atualmente. Cerro Porteño, 
Alianza Lima e Colo-Colo serão 
os adversários do Grupo A, e a 
equipe tricolor estreia contra os 
peruanos em data a ser definida, 
mas que será entre os dias 2 e 
4 de abril.

Por Isabela Reis

“Toda homenagem é gratifi-
cante quando a gente está aqui 
na terra”.

Essa foi a frase dita por Zico 
em agradecimento durante a 
inauguração de sua estátua no 
Museu de Cera que fica dentro 
do AquaRio, o Aquário Marinho 
do Rio de Janeiro. A homena-
gem foi apresentada ao público 
na manhã desta terça-feira em 
uma celebração que contou até 
com a presença de torcedores 
do Flamengo.

Ao som de “ei, ei, ei, o Zico é 
nosso Rei” ecoado pelos rubro-
-negros presentes, Arthur Antu-
nes Coimbra subiu no palco para 
agradecer a homenagem feita 
em um cenário exclusivo dentro 
do AquaRio. A estátua se junta a 
outras 35 peças feitas em tama-
nho real de outras personalida-
des como Messi, Albert Einstein, 

Rainha Elizabeth II, entre outras.
- Toda homenagem é gra-

tificante quando a gente está 
aqui na terra. Quando Deus nos 
chama, a gente não vê (a home-
nagem), apesar de a família estar 
embaixo. Eu estou muito agra-
decido ao AquaRio, a galera do 
Museu, a Secretaria do Rio de 
Turismo e de Esporte do Rio, 
e todos aqueles que ajudaram 
para que tudo isso estivesse 
acontecendo aqui. Essa homena-
gem está sendo no meu estado. 
Está sendo no Rio de Janeiro. Eu 
acho que vocês muitas vezes 
não tem ideia do que a gente 
representa para a cidade do Rio 
quando as pessoas nos recebem 
lá fora. Seja no Japão, na Turquia, 
na Itália. Lugares onde eu passei 
e fui feliz. A galera sempre fala do 
Zico do Rio de Janeiro - comen-
tou Zico, antes de continuar:

- É gratificante receber uma 
homenagem no Rio de Janeiro. 

Uma das grandes frustrações 
da minha vida nos últimos anos 
foi não ter sido convidado para 
carregar a tocha Olímpica aqui 
no Rio de Janeiro. E agora o 

Comitê Olímpico me convidou 
para ser embaixador lá em 
Paris. Uma pena que o nosso 
futebol masculino não vai estar 
presente - disse.

Conhecer os adversários que 
enfrentará na Libertadores não 
foi a única novidade para os tor-
cedores do Botafogo na segun-
da-feira. Antes do sorteio, em 
Luque, no Paraguai, dirigentes 
do clube anunciaram um novo 
reforço para a temporada. É 
Óscar Romero, meia de 31 anos 
que estava livre no mercado 
desde que deixou o Pendiks-
por, da Turquia, em fevereiro. 
Ele esteve presente na cerimônia 
e posou para fotos segurando 
uma camisa do novo clube.

Óscar vai encontrar no Brasil 

o irmão gêmeo Ángel, jogador 
do Corinthians. Ele desembarca 
no Rio nesta quarta-feira e deve 
passar por exames para a assi-
natura do contrato.

O jogador tem passagens por 
Boca Juniors, Cerro Porteño, 
Racing, SH Shenhua (China), 
Alavés (Espanha), San Lorenzo 
e Pendikspor, além de ter defen-
dido a seleção do Paraguai em 
quatro edições da Copa Amé-
rica. No Alvinegro, Romero deve 
revezar com Eduardo no meio-
-campo. Ele é o décimo reforço 
do Botafogo.

O título de campeão da Amé-
rica vale muito. Mas o reforço no 
cofre também é um incentivo e 
tanto para os clubes que dispu-
tam a Libertadores. E, em 2024, o 
vencedor vai levar para casa uma 
premiação ainda maior que a do 
Fluminense, campeão em 2023, 
que embolsou 17 milhões de 
dólares. O anúncio foi feito pela 
Conmebol antes do sorteio dos 
confrontos da fase de grupos, na 
segunda-feira (18/3).

O presidente da entidade, 
Alejandro Domínguez, anunciou 
um aumento de U$ 5 milhões na 
premiação em relação à última 

edição do torneio. O valor chega 
agora a U$ 23 milhões, cerca de 
R$ 115 milhões na cotação cor-
rente. Há ainda uma premiação 
pela participação em cada fase 
da competição.

O Brasil tem sete representan-
tes na disputa: Fluminense, atual 
campeão, Botafogo, Atlético-MG, 
Flamengo, Grêmio, Palmeiras e 
São Paulo. A fase de grupos da 
Libertadores começa entre os 
dias 2 e 4 de abril. A final está mar-
cada para o dia 30 de novembro, 
em Buenos Aires. A Conmebol 
ainda não divulgou o estádio que 
vai sediar a final única.


